
جمعية  رئيسة  لي  سوجين  القسيسة 
قبل  من  وروسيا  لفنلندة  دُعيت  القسوس، 
وقادت  المحليين  والمؤمنين  القسوس 
هناك.  القسوس  ومؤتمر  المنديل  حملات 
عادت  يوماً،   13 دامت  التي  الارسالية  بعد 
حزيران،   23 في  لي  سوجين  القسيسة 

.2015
رسالة  بتقديم  قامت  حزيران،   19 في 
كنيسة  في  عقد  الذي  القسوس  مؤتمر  في 
روسيا  في  بيترسبورغ،  سانت  مانمين 
الكنيسة  رئيس  أوسيبوف،  فلاديمير  (القس 
لقد  روسيا).  في  المسيح،  ليسوع  المتحدة 
االله  لنعمة  كبير  بشغف  المؤتمر  حضر 
بيلاروس،  أستونيا،  من  كثيرين  قسوس 
منهم  البعض  روسيا.  في  بعيدة  ومناطق 

ساعة.  48 لمدة  القطار  في  بسفرة  أتوا 
قائدة التسبيح روز هان، نائبة رئيس لجنة 
اللغة  في  االله  سبحت  الاستعراضية،  الفنون 
"قوة"  والرقص  العبادة  وفرقة  الروسية 
للترانيم  الرائعة  الاستعراضات  قدمت 
القسيسة  تحدثت  رسالتها،  في  الروسية. 
جيراك  الدكتور  عظة  عنوان  تحت  لي 

السبب  وشرحت  الخلاص"  "رسالة  لي 
الخير  معرفة  شجرة  االله  وضع  لأجله  الذي 
ومقومات  البشرية،  العناية  توفير  والشر؛ 
الكثير  على  الحضور  حصل  لقد  المخلص. 
إنجيل  عن  أحدهم، "تعلمت  قال  النعمة.  من 
من  ولكن  لي  جيراك  الدكتور  من  القداسة 
تطبيق  كيفية  أدركت  المؤتمر  هذا  خلال 
جوهر  ه  هذا  وبأن  حياتي  على  أعرفه،  ما 

القداسة." إنجيل 
تي  قناة  رئيس  طاماسوف،  ماكسيم  القس 
قال  أيضاً.  حضر  إستونيا  في  بالتيا  إن  بي 
دعم  أن  منذ  الرب  بركات  على  حصل  بأنه 
عام  إستونيا  في  لي  جيراك  الدكتور  حملة 
يحبون  لمحطته  المشاهدين  وبأن   2010
محطة  من  لي  الدكتور  عظات  برنامج  حقاً 

جي سي إن.
في 20 حزيران، قادت القسيسة لي حملة 
مركز  في  كولوسيوم  مسرح  في  المنديل 
 –  11  :19 الرسل  (أعمال  بيترسبورغ 
في  تسابيح  المحلي  التسبيح  فريق  قدم   .(12
الترحيبية  الرسالة  قدم  وعندها  الروح  ملء 
بترجمة  قام  الذي  بالياكوف  ديمتري  القس 

روسيا  في  حملته  خلال  لي  الدكتور  عظة 
المضغوط  الديسك  قُدم  لقد   .2003 عام 
من  الاستعراضيون  وسبَّح  االله"  "قوة 
الحضور  امتلأ  والرقص.  التسبيح  مانمين 

القدس. الروح  وبنار  بالنعمة 
عن  رسالة  لي  القسيسة  قدمت  عندها 
الجسدي.  والإيمان  الروحي  الإيمان 
المرضى  لأجل  صلت  الرسالة،  بعد 
من  الناس  من  الكثير  وشفي  القوة  بمنديل 
فقدت  عاماً   88 ال  تناهز  امرأة  أمراضهم. 
مشوشة  رؤيتها  وكانت  تقريباً  بصرها 
بعد  لكن  أمامها.  موجود  كثيفاً  ضباباً  وكأن 
واضحاً  بصرها  أصبح  لي،  القسيسة  صلاة 
الذين  الأشخاص  وجوه  تدرك  وصارت 

بابتهاج. لشفائها  شهدت  لقد  أمامها. 
ابتدأ  اليسرى  بجهته  مشلول  رجل 
ورجل  بحية،  اليسرى  أطرافه  بتحريك 
يسير  وصار  الرجلين  ركائز  طرح  آخر 
لشفائهم  الأشخاص  من  الكثير  شهد  لوحده. 
ومن  الإيدز،  الظهر،  آلام  المفاصل،  من 

أخرى. أمراض 
الحملة  المؤتمر  قبل  حزيران،   13 في 

مصاحباً  الإرسالية  فريق  قام  روسيا،  في 
باحتفال  وقاموا  فنلندة  بزيارة  لي  القسيسة 
فريق  قام  بالمنديل.  الشفاء  وبحملة  تسبيح 
للفنون  مانمين  وفرقة  المحلي  التسبيح 
القسيسة  قدمت  عندها،  هناك.  بالمشاركة 
لي رسالة بعنوان "لماذا يسوع هو مخلصنا 
بعد  المرضى  لأجل  صلت  لقد  الوحيد؟" 
عصا  على  يرتكز  كان  ورجل  الرسالة 
الفخذ  غضروف  في  شلل  بسبب  للمشي 
لديهم  آخرين  عصا.  دون  من  يسير  ابتدأ 
بحرية  يمشون  ابتدأوا  المشي  في  صعوبات 
انفتاق  من  آخرون  شفي  ركائز.  دون  من 
ومن  المفاصل،  من  الغضروف،  في 

الحساسية.
كنيسة  في  اجتماعات  لي  القسيسة  قادت 
وفي  حزيران   14 في  فنلندة  في  البركة 
روسيا.  في  غاتشينا،  في  الحياة  خبز  كنيسة 
الكنيسة  لأعضاء  الاجتماعات  هذه  وفرت 

والامتلاء. الفرح 
تم  المسيح  ويسوع  االله  قوة  أعمال  إن 
 :16 (مرقس  االله  كلمة  تثبيت  وتم  تقديمها 

الله. المجد  كل  نقدم  دعونا   .(20

لقد ثبتت الكلمة بالآيات التابعة!
مؤتمر القسوس وحملة المنديل في روسيا وفنلندة

في شهر حزيران، القسيسة سوجين لي (صورة 1) قادت مؤتمر القسوس وحملات الشفاء بالمنديل في روسيا وفنلندة. الصور 2 – 5: القسوس والمؤمنين الحاضرين أصغوا لكلمة الحياة، اختبروا أعمال قوة االله وتجددوا من خلال 
شعورهم بمحبة االله. الصور 6 و7: فريق الفنون الاستعراضية التابع لمانمين ومقدمي الشهادات في حملات المنديل. وأيضاً، الصور 8 و9: الاجتماع في كنيسة البركة في فنلندة واحتفال التسبيح.
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"لاَ تَشْتَهِ بَيْتَ قَرِيبِكَ"
ا لِقَرِيبِكَ" (خروج 20: 17). "لاَ تَشْتَهِ بَيْتَ قَرِيبِكَ. لاَ تَشْتَهِ امْرَأَةَ قَرِيبِكَ، وَلاَ عَبْدَهُ، وَلاَ أَمَتَهُ، وَلاَ ثَوْرَهُ، وَلاَ حِمَارَهُ، وَلاَ شَيْئًا مِمَّ

لا توجد أي حدود لطمع البشر. حتى وإن كانوا أغنياء فهم لا 
يشبعون مما لديهم ويستمرون في المحاولة لتجميع الأكثر. حتى 
بعد حصولهم على أكثر، لا يمكن لعطشهم للغنى أن ينطفئ. فقط 
حين يطلبون الحياة الأبدية ويملأون قلوبهم بالرجاء للسماء يمكن 

أن يكون لديهم شبع وفرح حقيقيين.

1. يجب علينا طرح الطمع والجشع للأمور الأرضية
حين يرون بيتاً رائعاً في الترف أو أمور غالية، يتعجب الكثير 
من الناس قائلين "واو، ما أروعه!" لكن يمكن للبعض أن يفكر 
أبعد من ذلك المستوى، "أنا أريده،" والأكثر من ذلك، من خلال 
فكرة أنهم يريدونه، يأتي الطمع والجشع للداخل ويستقران عميقاً 
هْوَةُ  في قلوبهم. في هذا الصدد، يقول سفر يعقوب 1: 15، "ثُمَّ الشَّ

إِذَا حَبِلَتْ تَلِدُ خَطِيَّةً، وَالْخَطِيَّةُ إِذَا كَمَلَتْ تُنْتِجُ مَوْتًا."
كلها  تشترك  المعيشة  وتعظم  العيون،  شهوة  الجسد،  شهوة 
بالأصل ذاته مع الطمع والجشع. وهي محبة الأمور الشهوانية 
بسبب  العالم.  في  الأمور  على  الحصول  وضرورة  العالم  في 
هذا الطمع، يقول الناس الأكاذيب، يسرقون، يزنون، يخدعون 
يقترفون  الأموال،  يختلسون  الآخرين،  من  يغتنمون  الآخرين، 

جرائم قتل، ويمارسون الكثير من الخطايا.
هذا الطمع يؤدي أحياناً لعداوة بين الوالدين والأولاد، الأزواج 
والزوجات، وبين الإخوة. بسبب هذا الطمع، يشعر الناس بالغيرة 
من الآخرين الذين لديهم أكثر مما هم يمتلكون، ولا يتمكنون من 
تقول، "لأَنَّ  الأولى 6: 10  تيموثاوس  رسالة  الحق.  في  الفرح 
عَنِ  ضَلُّوا  قَوْمٌ  ابْتَغَاهُ  إِذِ  الَّذِي  رُورِ،  الشُّ لِكُلِّ  أَصْلٌ  الْمَالِ  مَحَبَّةَ 

الإِيمَانِ، وَطَعَنُوا أَنْفُسَهُمْ بِأَوْجَاعٍ كَثِيرَةٍ."
بسبب  الخطايا  يقترفون  الذين  حتى  المؤمنين  بعض  هناك 
الطمع. مثلاً، وقت الدخول لأرض كنعان، عخان سرق وأخفى 
الذهب والفضة وعباءة من غنائم الحرب. لهذا السبب، تم تدمير 
حنانيا  وأيضاً،  بنفسه.  هو  وحتى  مواشيه،  عائلته،  أفراد  كل 
التي  اللحظة  في  لكن  له،  وتقديمها  أرضهما  بيع  قررا  وسفيرا 
كانت الأموال بأيديهما، تحرك طمعهما. لذلك، أخفيا جزءاً منه 
في  المال.  كل  هو  هذا  بأن  بطرس  على  وكذبا  الباقي،  وأخذوا 

النهاية ماتا تحت لعنة من االله.

2. الشخص الذي نفسه مزدهرة ليس لديه جشع
حتى وإن تمكن شخص من التمتع بأمور كثيرة جداً، وحتى إن 
امتلك العالم كله، ماذا ينتفع إن خسر حياته؟ من الناحية الأخرى، 
الرب  في  نؤمن  كنا  إن  العالم،  مباهج  بكل  نتمتع  لم  وإن  حتى 

ولدينا حياة حقيقية، نحن بالفعل أشخاص أغنياء.
في إنجيل لوقا إصحاح 16 نجد مثلاً عن "الغني والمتسول." 
عند  متسولاً  كان  لعازر  والفقير  يومي،  ترف  في  يعيش  الغني 
بيت الغني وعاش حياة بائسة. ولكن، آمن لعازر في االله ومخافته 
واجه  كلاهما  النهاية،  في  الغني.  يؤمن  لم  بينما  قلبه  في  كانت 
الموت. حُمل لعازر الفقير من قبل الملائكة إلى حضن إبراهيم، 

بينما أُخذ الغني إلى القبر الأسفل واضطر أن يعاني إلى الأبد.
إن كان لدينا إيمان حق، حتى وإن لم نستلم بركة أو حتى وإن 
تواجدنا في صعاب الآن، لن نتوقف عن تقديم الشكر والشعور 
بالفرح لأجل حصولنا على الخلاص. أكثر من ذلك، إن كانت 

مخافة االله في قلوبنا وكنا نعيش في النور، سوف نستلم البركات 
المادية لأن يسوع الذي هو رب كل الأمور افتدانا من كل الفقر. 
حين  الأمور  بأفضل  أولاده  لصلاة  يستجيب  المحبة  إله  أيضاً، 

يطلبون مؤمنين.
في رسالة يوحنا الثالثة 1: 2 نقرأ، "أَيُّهَا الْحَبِيبُ، فِي كُلِّ شَيْءٍ 
أَرُومُ أَنْ تَكُونَ نَاجِحًا وَصَحِيحًا، كَمَا أَنَّ نَفْسَكَ نَاجِحَةٌ." كما هو 
مكتوب، علينا أولاً ان نستلم ازدهار نفوسنا. حين نطرح الخطايا 
والشر وتزدهر نفوسنا، كل الأمور ستجري بصورة جيدة معنا 
وسنتمتع بصحة جيدة على الأرض وسنتمتع أيضاً بالمجد الأبدي 

في السماء. هذا هو قانون العالم الروحي.
غنى  على  حاز  مزدهرة  غير  نفسه  شخص  هناك  لنفترض 
كثير. عندها يمكن للطمع أن يتولد في داخله ويمكنه أن يلد خطية. 
يمكن أنه يترك االله. حين كان في الماضي يواجه صعوبات، اتكل 
المسيحية  الحياة  في  وسعه  في  ما  كل  وعمل  أحبه،  االله،  على 
توقف  الآن،  مادياً  مباركاً  أصبح  أن  منذ  ولكن،  صادق.  بقلب 
عن الصلاة بقوله أنه مشغول، مبتعداً عن االله، وسيصبح عندها 

منجذباً للعالم.
وعلى العكس، أولئك الذين نفسهم ناجحة لا يطمحون لأمور 
العالم. حتى حين يجنون الأموال والشهرة، هم لا ينغمسون في 
الشهوات العالمية. هم لا يتذمرون حين لا يحصلون على أي أمر 
جيد من أمور هذا العالم، بدلاً من ذلك، يمكنهم التخلي عن كل ما 

لديهم وحتى عن حياتهم لأجل االله.
بينما كان يعمل بأمانة لأجل ملكوت االله، عانى الرسول بولس 
الصعوبات  من  والكثير  برد،  جوع،  كثيرة،  اضطهادات  من 
وقدم  الظروف  كل  في  مكتفياً  كان  لكنه  الأخرى.  والمشقات 
الشكر الله لأنه امتلأ بالفرح لحصوله على الخلاص وعلى محبة 

االله (فيلبي 4: 11 – 13).

بالروح  نصلي  وأن  والجشع  الطمع  طرح  علينا  يجب   .3
القدس

لرغباتنا  استجابات  أي  استلام  يمكننا  لا  بأنه  ذلك  يعني  هل 
الشخصية وبأنه علينا ان نعاني من الفقر حتى ندخل إلى مجال 
الروح؟ إن كنا نسعى باجتهاد إلى البر ونطلب أمور نحتاج إليها، 
نسأل  كنا  إن  لكن  إيماننا.  مستوى  بحسب  احتياجاتنا  االله  سيملأ 
الضروري  الروحي  الإيمان  على  الحصول  يمكننا  لا  بطمع، 

لنوال الاستجابات، وبهذا، لا يمكننا استلام الاستجابات.
في رسالة يعقوب 4: 2 – 3 نقرأ، "تَشْتَهُونَ وَلَسْتُمْ تَمْتَلِكُونَ. 
تَقْتُلُونَ وَتَحْسِدُونَ وَلَسْتُمْ تَقْدِرُونَ أَنْ تَنَالُوا. تُخَاصِمُونَ وَتُحَارِبُونَ 
وَلَسْتُمْ تَمْتَلِكُونَ، لأَنَّكُمْ لاَ تَطْلُبُونَ. تَطْلُبُونَ وَلَسْتُمْ تَأْخُذُونَ، لأَنَّكُمْ 
تَطْلُبُونَ رَدِيًّا لِكَيْ تُنْفِقُوا فِي لَذَّاتِكُمْ." كما قيل، إن كنا نسأل بطمع 

وبجشع، لا يمكن الله ان يعطينا ذلك.
لذلك، حين نطلب أمراً ما، لا يجب علينا أن نصلي بالأفكار 
القدس.  الروح  وفي  االله  إرادة  بحسب  نصلي  أن  بل  البشرية، 
رسالة يهوذا 1: 20 تخبرنا ان نصلي في الروح القدس، ورسالة 
فِي  وَقْتٍ  كُلَّ  وَطِلْبَةٍ  صَلاَةٍ  بِكُلِّ  تقول، "مُصَلِّينَ  أفسس 6: 18 
 :1 كورنثوس   1) االله  أعماق  يعلم  القدس  الروح  لأن  وحِ."  الرُّ
20)، إن كنا نصلي بحسب حث الروح القدس، هذا سيسر االله 
الطريقة،  بهذه  الروح  في  نصلي  حين  االله.  إرادة  مع  يتفق  لأنه 
نفوسنا  تزدهر  وبهذا  الصلاة،  لتلك  الاستجابة  بسرعة  سنستلم 

وسنحصل بسرعة على رغبات قلوبنا.
من  الصلاة  هي  القدس  الروح  في  الصلاة  في  الأهم  الشيء 
كل قلوبنا. علينا ان نقدم الله صلاة جدية وحقيقة في كل لحظة. 
في الصلاة، يجب علينا أولاً أن نطلب قوة. يجب علينا أن نطلب 
قوة إيمان للتغلب على العالم والانتصار في المعركة ضد عدونا 
ان  يجب  لذلك،  بالإضافة  الأمراض.  لشفاء  قوة  وأيضاً  إبليس 
نطلب قوة للصلاة بحرارة، أن نحيا بحسب كلمة االله، وان تكون 

لدينا أفكار روحية.
حين نصلي من كل قلوبنا طالبين تقوية روحية، سوف ننال 
من  نتمكن  سوف  الأمر  نهاية  وفي  القدس  الروح  ملء  تدريجياً 
الذي  الصلاة  مضمون  أن  وحتى  طبيعياً،  كثيرة  لأمور  الصلاة 
لم نكن نفكر فيه قبلاً، سيفيض مثل ينابيع المياه. إن كنا نصلي 
بهذه الطريقة، مع أننا نصرخ لفترة طويلة، لا نتعب، بل نجدد 
قوة. خلال فترة قصيرة سننال الاستجابة لصلاتنا وستمتلئ قلوبنا 

بالروح وبالفرح.
أمر آخر ذا أهمية في الصلاة في الروح القدس هو أن نسلح 
أنفسنا بكلمة االله. فقط حين تكون كلمة االله فينا يمكننا أن نستلم حث 
الروح بوضوح أكبر وبصورة خاصة. إن كنا نجمع الصلوات 
الحارة يومياً بهذه الطريقة، فإن الطمع وكل أنواع الخطايا والشر 

سيُطرحون وسنحصل على الإيمان لنوال الاستجابات.
إني أرجو ان تطرحوا كل الطمع لهذا العالم، وترجون السماء، 
وتمتلئون بالشكر وبالفرح. أيضاً، إني أصلي في اسم الرب أن 
سريعاً  مقدسين  تصبحوا  كي  القدس  الروح  في  بحرارة  تصوا 
وتطلبون أمور متلائمة مع قلب االله، كي تنالوا الاستجابات في 

كل الأمور.
الوصايا  يُعطينا  االله  المسيح،  في  الأعزاء  وأخواتي  إخوتي 
العشر ليس لكي يضع علينا الأعباء، بل ليعطينا البركات الكاملة 
في الروح وفي الجسد. أرجو أن تدركوا محبة االله وتستلموا كل 

البركات التي قد وعدنا إياها االله بالكامل.

الراعي المسؤول الدكتور جيراك لي
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معلنة من قبل كنيسة مانمين المركزية
أخبار مانمين إعتراف الإيمان

1.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن الكتاب المقدس هو كلمة نفخة االله وبأنه كامل 
     وبدون نقص.

2.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بوحدة وبعمل االله الثالوث: االله الآب القدوس, االله 
     الإبن القدوس, االله الروح القدس.

3.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بأن خطايانا مغفورة فقط بدم يسوع المسيح الفادي.
4.  تؤمن كنيسة مانمين المركزية بقيامة وبصعود يسوع المسيح, بمجيئه الثاني, 

     بالحكم الألفي, وبالسماء الأبدية.
5.  أعضاء كنيسة مانمين المركزية يعترفون بإيمانهم من خلال ”قانون الإيمان“ في 

     كل مرة يجتمعون فيها ويؤمنون بمحتواه حرفياً.
”إذ هو (االله) يعطي الجميع حياة ونفساً وكل شيء. “ (أعمال الرسل 17: 25)

”وليس بأحد غيره الخلاص. لأن ليس اسم آخر تحت السماء قد أعطي بين الناس به 
ينبغي أن نخلص.“ (أعمال الرسل 4: 12)



3 الموضوع الرئيسيالعدد 52  9 آب، 2015أخبار مانمين 

1

2

2

3

أعمال النفس التابعة للحق
يمكن للإنسان أن يتذكر ما رآه، سمعه، وتعلمه ويمكنه تذكرها لأن لديه نفس. 

عند استخدام فعالية النفس، يمكن لأولاد االله أن يقوموا بذلك في الحق، وفقط عندها يمكنهم أن يصبحوا أناس الروح. 
عندها، ماذا علينا أن نعمل كي تكون نفسنا في الحق؟

لكي تتفاعل النفس في الحق فقط، يجب أن نشعر كل شيء بضوء 
الحق. كيفية شعورنا الآن تعتمد بالكامل على ما شعرنا به في البداية.

مثلاً، أشخاص لديهم النفس تعمل في عدم الحق يفكرون بهذه 
الطريقة؛ حين يرون شخصاً فعال جداً، يمكنهم أن يفكروا، "إنه يتباهى 
بنفسه جداً." ويشعرون بعدم راحة. وعلى العكس، الأشخاص الذين 
يستخدمون تفاعل حقيقي بالنفس يمكنهم أن يفكروا، "هو شخص 

مجتهد جداُ لملكوت االله. هو لطيف."
لذلك، حين نتفاعل ونعمل سوية مع الآخرين، يجب علينا التفكير 
والشعور بطريقة جيدة. حين نقابل أشخاص مختلفين عنا في الشخصية 
والحضارة، إن كنا نفكر، "أنا لا أحبهم"، يمكننا أن نشعر بالسوء 
ويمكن أن يبقى ذلك لفترة طويلة. لكن إن وضعنا أنفسنا مكانهم، نحاول 
أن نفهمهم، ونفكر بصلاح، يمكننا أن نحافظ على الشعور الجيد من 

نحوهم.

هذا يعني، علينا أن نفكر ونشعر بطريقة جيدة في كل وقت. لكي نقوم 
بذلك، يجب علينا دائماً أن نرى، نسمع، ونضع الصلاح في داخلنا.

بالطبع، لا يمكننا أ نعزل أنفسنا تماماً من الأمور الشريرة لأننا 
معرضين لأمور كاذبة كثيرة خلال حياتنا في هذا العالم. لكنه جيد 
لنا ألا نرى، نسمع، ونضع لأمور الشريرة في ذاكرتنا لكي نبقى في 
الحق. إن كنتم لا تستطيعون التملص منها، يجب عليكم قبولها في 

طريق الحق والصلاح.
لنفترض بأنكم شاهدتم مشهداً عنيفاً في فيلم. يمكن للبعض منكم أن 
يفكر، "واو، هذا رائع." لكن يمكنكم أيضاً أن تفكروا من وجهة نظر 
الحق، "إن العنف يسبب الأذى للآخرين. يجب علينا أن نكون أكثر 
انتباهاً." إن كنتم قد سبقتم ووضعتم أمراً ما في قلوبكم بطرق كاذبة، 
فيجب عليكم أن تحاولوا تغييرها لمشاعر صحيحة بالإضافة إلى عدم 

التفكير بها.

يمكن للناس احتضان حضارات، قيم، ووجهات نظر مختلفة من 
شخص لآخر لأنهم يتعلمون بصورة مختلفة وينمون في بيئة مختلفة. 
لذا، يمكن لأمر أن يكون صحيح لشخص لكنه خاطئ لشخص آخر 
بحسب ضميرهم. إن مقياس البر في العالم مختلف بحسب الوقت، 

المكان، والحضارة.
ما هو المعيار الصحيح لتمييز الصح من الخطأ؟

إن المؤمنين باالله يجب أن يتعلموا كلمة االله ويميزوا كل شيء 
بالحق. لذلك، علينا أن نصغي باجتهاد للحق، أن نتعلمه، ونصنع 
منه خبزاً روحياً. يجب علينا قراءة الكتاب المقدس وطرح المعايير 
الخاطئة التي تعلمناها في العالم. بعض الأشخاص يهتمون بالحق 
ويكونون باتفاق مع الكتاب المقدس، لكن الكثيرين منهم ضد الكتاب 

المقدس.
مثلاً، يعتقد الناس في العالم بأنه حق أن ننتقم من الأعداء لكن كلمة 
االله تخبرنا أن نحب أعداءنا أيضاً. يخبر بعض الأهل أولادهم بأن 
يقولوا بأنهم غير متواجدين في البيت حين تتوارد بعض المكالمات 
الغير مرغوب فيها. يستخدم البعض ممتلكات الآخرين ولا يرجعوهم، 
أو أنهم يستخدمونهم من دون استئذان. هم حتى لا يأخذون الأمر على 
محمل الجد. لكن في ضوء كلمة االله، أعمال كهذه هي كذب وسرقة.

الخاصة  منفعتهم  الناس  يطلب  شراً،  أكثر  الجيل  يصبح  بينما 
بصورة أكبر ويمارسون الأكاذيب، لكنهم لا يعلمون حقاً ما الذي 
يقومون به. ذلك لأنهم يحكمون ويدينون الآخرين بحسب معاييرهم 

الخاصة.

إن كنت تقبل وضعاً محدداً من وجهة نظرك الخاصة معتمداً على 
خبرتك وطريقة تفكيرك، يمكن لهذا أن يؤول إلى عمل نفس غير ملائم 
في عيني االله. عندها، يمكنك أن تضيف أفكارك لكل ما يقوله أحدهم أو 
تحذف منه شيء ما بحسب تفكيرك. يمكن لهذا أن يؤدي إلى دينونة، 

إصدار أحكام، فهم خاطئ، وحتى لمشاعر سيئة.
لنفترض بأن أحدهم قال لك، "كنت على جبل كومغانغ. لقد كان 
في غاية الروعة والجمال لدرجة أنني كدت أن أذرف الدموع." يمكن 
لأحدهم أن يفكر، "هل يقول بأنه ذرف الدموع فقط لرؤيته للجبل؟ 
إنه يبالغ!" يمكنهم أن يفكروا بتلك الطريقة لأنهم لم يتحركوا بتاتاً من 

المناظر الطبيعية الخلابة.
لنفترض بأن زوج ما عاد للبيت من العمل متأخراً في الليل. هو غير 
لطيف وحتى أنه لا يجيب على سؤال زوجته. فيمكنها أن تشعر بعدمك 
الراحة وتفكر، "كيف يمكنه أن يعاملني بهذه الطريقة؟" ولكن، يمكنها 
أن تضع نفسها في مكانه، "لا بد أنه متعب. يمكن أنه واجه صعوبات 
في مكان العمل." يمكنها أن تتفهمه وتريحه. من الناحية الأخرى، إن 
كان الرجل يفكر في زوجته التي انتظرته حتى ساعة متأخرة، فلن 
يجعلها تشعر بعدم راحة. في هذه الطريقة، إن كان الزوج أو الزوجة 

يفكرون في الحق وفي مكان الآخر، يمكن أن يُحفظ السلام.
حين نكتشف عيوب الآخرين، لا يجب علينا أن نحكم ونفكر، 
"لماذا يفكر الشخص دائماً بهذه الطريقة؟" بدلاً من ذلك يجب علينا أن 
نتفهمه، ونفكر، "لا بد أن هناك سبب لقيامه بذلك." حتى وإن عانينا 
من الخسارة بسببه، يجب أن نفكر مكانه ونتفهمه ونحتضنه. من خلال 
قيامنا بذلك، إن غفرنا عيوب الآخرين وكانت هناك رحمة في داخلنا 

من نحوهم، يمكننا أن نكون في سلام مع الجميع.
بالطبع، هذا لا يعني بأنه علينا أن نغطي على عيوبهم من دون 
شروط ونقول بأن فاعلي الشر هم جيدون. لكن هذا يعني بأنه لا يجب 
علينا أن نكرههم أو أن نتجاهلهم بسبب شرهم. حين ننتهرهم بسبب 
عيوبهم، يجب علينا أن نشرحها لهم بصورة جيدة ونساعدهم أن 
يدركوا أخطاءهم، يجب أن تكون لدينا محبة حقيقية برجاء لازدهار 

نفسهم.
أحياناً من الممكن أن تجد نفسك تواجه صعوبة في استخدام النفس 
التابعة للحق. عندها، يجب عليك أن تفحص أفكارك، مشاعرك، 
كلماتك، وأعمالك وتحاول جاهداً أن تفكر في الحق. وأيضاً، يجب 

عليك استلام قوة االله من خلال الصلاة الحارة.

علينا أن نشعر بكل شيء بضوء الحق

 يجب علينا وضع أنفسنا مكان الآخرين في 
كل الظروف

علينا أن نميز كل شيء في الحق كمعيار لنا
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جي سي إن 

"لقد كنا تحت الحماية في الهزة الأرضية التي ضربت نيبال في 2015!" 
في 25 نيسان، 2015، ضربت هزة أرضية بقوة 7.8 درجات وهزات متتالية أخرى نيبال. لقد كانت هذه الكارثة من أفظع الكوارث الطبيعية التي ضربت نيبال منذ 1934. 

لقد راح ضحيتها عدد كبير من الناس وأدت لخسائر وخيمة في الممتلكات. مركز مانمين للإرسالية، في نيبال موجود في لاليتبور، في نيبال. بما أنه منطقة مدنية مكتظة 

بالسكان، يظهر بأنها معرضة لمخاطر كبيرة. ولكن، كل كنائسها الفرعية والمتعاونة ال 196 بالإضافة للمركز كانت محمية بأمان.

القسيسة غريس لي، العمر 41 عاماً،
 مركز مانمين للإرسالية، نيبال

في 25 نيسان، 2015، كانت الساعة 11:56 صباحاً يوم 
السبت. نحن نقدم خدمة يوم الأحد أيام السبت، لذا كنا في 
الكنيسة. كان أعضاء كنيستي متوجهين للأسفل لتناول طعام 

الغذاء بعد خدمة العبادة يوم السبت صباحاً.
قبل الساعة 12:00 ظهراً، هزة أرضية بقوة 7.8 ضربت 
المنطقة واستمرت لأكثر من ساعة. خرج غالبية الأعضاء 
للشارع الخارجي. كنت أطمئن الأعضاء في الطابق الثالث 
الكنيسة  قادة  كان  المكتب.  حيث  الرابع  للطابق  وصعدت 
يمكن  أمور  على  ويفتشون  سقطت  التي  الأشياء  يرتبون 

لأعضاء الكنيسة أن يحتاجونها.
لكن الهزة الأرضية اشتدت عنفاً، لذلك استلمنا أنا والقادة 
صلاة الدكتور جيراك لي المسجلة على جهاز الرد الآلي. 
بعدها قمت بالتوبة العميقة على أنني كنت أشعر بعدم الراحة 
نحو بعض الأعضاء وقد قمت بلوم البعض من القادة مع أنني 

كنت انا راعيتهم. في تلك اللحظة، تبادر لذهني بأن هذه ممكن أن 
تكون اللحظات الأخيرة في حياتي، لكنني سرعان ما فكرت في 
أعضاء كنيستي. فكرت بأنني لن اطيق أن أراهم يعانون المشاكل 

أو يتألمون حتى ولو قليلاً.
سمعت لاحقاً بأن الأعضاء الذين كانوا متواجدين في الشارع 
كانوا يراقبون الكنيسة. إن المبنى أضيق واطول من باقي المباني. 
لقد كان يتأرجح وكأنه في سفرة. لقد بدا الأمر في غاية الخطورة. 

لقد بكوا وصلوا.

عند الساعة 1:00 ظهراً، عقدت اجتماع صلاة بدل خدمة العبادة 
التي كان يجب أن تُعقد عند الساعة 2:00. ابتدأت أبحث عن أمور 
أقوم بالتوبة عنها أمام االله وقمت بالنوبة مع أعضاء الكنيسة. بعد 
اجتماع الصلاة، سمحت للأعضاء الخائفين بالعودة لبيوتهم وصلينا 
في الكافتيريا التي في باحة المبنى مع الأعضاء الذين قرروا البقاء 
في الكنيسة. عند الساعة 5:45 مساءاً ابتدأ اجتماع صلاة دانيال 
الخاص في كنيسة مانمين المركزية في سيئول عبر قناة جي سي 

إن.
في اليوم التالي، كان يوم الأحد حين انتهى اجتماع صلاة دانيال. 

استقبلنا صلاة بركة الراعي المسؤول ببث مباشر عبر قناة 
جي سي إن. لقد صلى لأجلنا في مركز الإرسالية في نيبال. 
في الواقع، كان هناك أرصاد جوية تنبئ حدوث هزة أرضية 
أقوى، بقوة 9 حتى 12 ستضرب كل مناطق نيبال وبأن 
الأمطار ستهطل بغزارة. حتى أنه كان هناك توقع بانهيار 

جليدي. لذا، لم يكن أي أحد متأكد من نجاته.
استلمنا صلاة الراعي المسؤول. لم يجد أعضاء الكنيسة أي 
ضرر في بيوتهم، ولم يتم اقتحام بيوتهم. مع أن البيوت التي 
حولهم والتي أمامهم سقطت للأرض، إلا أن بيوت أعضاء 
الكنيسة وبيوت أقرباءهم حتى المتواجدون في مناطق أخرى 
كانت محمية جميعها.196 الكنائس الفرعية والمتعاونة كانت 

كلها تحت الحماية الإلهية. 
لقد دمرت الهزة الأرضية في شهر نيسان 2015 الكثير 
من أماكن عبادة الأوثان مثل معابد الهندوسية والبوذية. لكن 
أعضاء مانمين جميعهم كانوا تحت الحماية الكاملة. لقد كان ذلك 
مذهلاً، وتمكنت من شعور محبة االله العظيمة والعميقة والتي تريد 

خلاص النفوس في نيبال.
نيبال  شعب  من  له  حصر  لا  عدد  رأيت  الكارثة،  هذه  خلال 
يختبرون الموت المؤسف. لم يتقابلوا مع الرب وكانوا لا يزالوا 
يعبدون الأوثان. لقد شعرت بالأسف الشديد نحوهم. لقد عقدت 
العزم بأن أكون محاربة روحية تعظ بإنجيل القداسة وبقوة االله في 

نيبال. سوف أسعى أكثر لخلاص النفوس. هللويا!

"منزل حماتي المصنوع 
من الطوب صمد خلال الهزة 

الأرضية"

"لم يُدمّر أي شيء في 
بيتي"

"المعبد الهندوسي اختفى، 
لكن مكان عملي بقي آمناً"

معبد  يقف  كان  مركزها  وفي  بحيرة  بيتي  أمام  توجد 
عدت  حين  النافذة.  فتحت  كلما  أراه  كنت  قديم.  هندوسي 
من اجتماع صلاة دانيال، كان المعبد الضخم غارقاً تحت 
البحيرة لأن الهزة الأرضية ضربته. ولكن بيتي لم يتضرر 
البتة، بما في ذلك القناني والأوعية التي كانت على غاز 

الطهي. كم هذا مدهش!

حائط  فقط  يوجد  حيث  للأقمشة،  دكان  في  اعمل  أنا 
المعابد  من  الكثير  هناك  الهندوسي.  والمعبد  الدكان  بين 
الهندوسي  المعبد  ضُرب  لقد  المنطقة.  في  الهندوسية 
الملازم للدكان على يد الهزة الأرضية ودُمِّر. ولكن مكان 
عملي بقي آمناً. لقد اعطاني االله ان أختبر مجال الراعي. 

إنا اسبح االله. هللويا!

لقد كانت حماتي على فراش الموت في الماضي بسبب 
صلاة  بعد  الحياة  على  عادت  لكنها  السامة.  للمواد  شربها 
الدكتور لي لها. لقد كانت تعيش في بيت قديم من الطوب. 
المنزل.  في  لوحدها  كانت  الدولة،  الزلزال  ضرب  حين 
بينما كانت كل البيوت تنهار، فإن بيتها الذي كان يحوي 
بداخله صورة الراعي المسؤول قد بقي آمناً وبقيت حماتي 

سالمة.

سوزميتا سيلوال، 34 عاماً سانجايا ساكيا، 26 عاماً أبيجيل تامانغ، 37 عاماً


